

NOTA DE PRENSA

BCN publica Informe de Gestión 2023

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 27 de marzo de 2024, su "Informe de Gestión" correspondiente al año 2023. La publicación resume las principales acciones desarrolladas por el BCN en su ámbito monetario, cambiario, financiero, estadístico, institucional y de proyección social, durante el año 2023.

En el ámbito económico, el Informe de Gestión destaca que en 2023 se afianzó la tendencia de consolidación económica de Nicaragua, observándose un tercer año consecutivo de crecimiento. El desempeño de la economía ha estado respaldado por políticas macroeconómicas adecuadas y el dinamismo económico estuvo impulsado por la mayoría de las actividades en todos los sectores económicos, destacándose los sectores primario y de servicios. Asimismo, el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) fue reforzado por flujos externos. Además, durante 2023, la inflación nacional se redujo gradualmente, debido a factores estructurales y al traspaso de precios internacionales a los precios nacionales.

En el ámbito de la política monetaria y cambiaria, el BCN continuó propiciando condiciones financieras apropiadas para impulsar el crecimiento económico y la intermediación financiera. Así, el BCN mantuvo invariable su Tasa de Referencia Monetaria (TRM) en 7.00 por ciento. Por otra parte, el numerario y los agregados monetarios crecieron a tasas interanuales de dos dígitos, se observó un mayor uso de los instrumentos monetarios en moneda nacional por parte del sistema financiero, se mantuvo una brecha cambiaria baja y estable en el mercado de divisas, las reservas internacionales brutas se incrementaron y se redujo la tasa de deslizamiento cambiario del córdoba respecto al dólar de los EE. UU., inicialmente a 1 por ciento anual a partir de febrero 2023 y se anunció una reducción a cero por ciento a partir del 1 de enero de 2024.

En el área de sistemas y servicios de pagos, el BCN y los bancos del Sistema Financiero Nacional (SFN), implementaron el estándar de cuentas International Bank Account Number (IBAN, por sus siglas en inglés), que los clientes de los bancos pueden visualizar en sus estados de cuenta y documentos relacionados, tanto en banca en línea como en banca móvil. Cabe destacar también que, de manera conjunta con el SFN, el BCN implementó el truncamiento de cheques. La digitalización del proceso de intercambio de cheques significa un avance importante para el sistema de pagos nacional ya que reduce los tiempos para el pago de cheques.

En materia de estadísticas macroeconómicas, se continuó ampliando la cobertura de las estadísticas monetarias y financieras, con la incorporación de la información de las microfinancieras e instituciones de valores a los panoramas monetarios compilados de las instituciones del SFN. A esto se agrega el avance en la estimación de los flujos de remesas enviadas por nicaragüenses al exterior, con lo cual se espera reducir la cuantía de omisiones en la Balanza de Pagos.

En materia de tecnología, se concluyó la actualización de la plataforma MS.NET de los sistemas del Core Bancario que brinda soporte tecnológico a las transacciones del Sistema Interbancario Nicaragüense de Pagos Electrónicos (SINPE) con usuarios internos del BCN y usuarios externos del SFN y del Ministerio de Hacienda y Crédito Público (MHCP). Entre los sistemas con plataforma actualizada están: SINPETEF, SINPE-CCE, SINPE-Mesa de Cambio, SINPE-Administración de Efectivo y SINPE-Liquidación ACH.

En el marco de las relaciones interinstitucionales, el BCN continuó participando en la elaboración del Plan Nacional de Producción, Consumo y Comercio (PNPCC) 2023-2024, apoyando en la formulación de las metas de producción y exportaciones, así como en la evaluación periódica del cumplimiento de las metas sectoriales (agropecuario, agroindustria, pesca, acuicultura y silvicultura). En otro tema, el BCN coordinó reuniones técnicas interinstitucionales, para la revisión de las boletas del IX Censo Nacional de Población, el V Censo Nacional de Vivienda y el V Censo Nacional Agropecuario.

En lo que respecta a las relaciones con organismos e instituciones internacionales, el BCN atendió una misión del Fondo Monetario Internacional (FMI) para realizar la consulta del Artículo IV correspondiente a 2023. También, se mantuvo el diálogo permanente con las tres agencias calificadoras de riesgo crediticio que evalúan a Nicaragua. Fitch Ratings afirmó la calificación de Nicaragua en "B-" y revisó la perspectiva de "estable" a "positiva", Moody's Investors Service mantuvo

la calificación de Nicaragua en "B3" con perspectiva "estable" y S&P Global Ratings mantuvo la calificación de Nicaragua en "B" con perspectiva "estable".

En lo relacionado con la emisión del dinero, el BCN puso en circulación nuevos billetes de 500, 200, 100 y 50 córdobas, a fin de satisfacer la demanda de numerario y reemplazar billetes no aptos para su circulación. Estos billetes conservaron el diseño y medidas de seguridad de los billetes de esas denominaciones que ya estaban en circulación, pero con mejoras en sus características.

En el ámbito de las actividades de promoción del talento humano y fortalecimiento de capacidades y conocimientos, el BCN concluyó el Programa Propedéutico en Economía que dio inicio en 2022 con la colaboración de la Pontificia Universidad Católica de Chile (PUC). Otra iniciativa a destacar fue el desarrollo del Programa Avanzado en Economía, también con la colaboración de la PUC, cuyo objetivo fue actualizar la formación de los participantes que desempeñan labores relacionadas con el quehacer económico. Además, se promovió el Premio de Economía, Finanzas y Desarrollo 2023, para aportar a la investigación económica para la toma de decisiones y, de esta forma, contribuir al desarrollo de nuestro país.

La institución desarrolló actividades adicionales que se detallan en el "Informe de Gestión del BCN 2023", el cual se encuentra disponible en el sitio web de la institución.

Managua, 27 de marzo 2024







